



La Dictée d'E.L.A., au collège MAGELLAN de Chanteloup-les-Vignes le 18/10/21 (action menée par les professeurs de français et d'E.P.S.) + CROSS du 21/ 10 et collecte d'argent : explications



« Mets tes baskets et bats la maladie », la campagne phare de l'Association Européenne contre les Leucodystrophies (ELA) parrainée par Zinédine Zidane, a débuté par la Dictée d'E.L.A. le 18 octobre dans les établissements scolaires et notamment au collège MAGELLAN. A cette occasion, les élèves ont visionné une vidéo de sensibilisation sur cette maladie, ont échangé avec les enseignants, puis ont effectué une dictée de sensibilisation à cette maladie. (lien vers la vidéo : https://www.youtube.com/watch?v=WKSE0PwiUgM&ab_channel=AssociationELA)

Voici quelques explications : Les élèves de plus de 2 500 établissements scolaires, du primaire au secondaire, ont travaillé sur un texte écrit par Hervé Le Tellier, Prix Goncourt 2020, intitulé « La gymnastique des mots ». Le défi à relever était de se battre, de façon solidaire, par l'écriture, contre les leucodystrophies. Ces maladies génétiques rares détruisent la myéline (gaine des nerfs) du système nerveux, affectent les fonctions vitales et sont extrêmement invalidantes.

Des personnalités du monde du sport, de la chanson, du cinéma, de la télévision... endossent le rôle de professeur d'un jour dans certaines salles de classe en lisant la dictée aux jeunes. **Depuis 2018, Mme Arenou vient au collège Magellan pour lire cette dictée aux élèves. Zakaria Attou, boxeur professionnel et Youssef, coordonnateur adolescents ont aussi participé à cette lecture de la dictée à différentes classes. Me Simon, photographe d'Infoloup, était présente au collège ce lundi 18/10.**

Cette campagne permet chaque année aux élèves et à leurs enseignants d'échanger sur les valeurs de solidarité et de respect, et de **collecter des fonds pour financer la recherche médicale ainsi que l'accompagnement des familles concernées.** (voir le lien vers la vidéo) . Il est essentiel pour les personnes atteintes d'une leucodystrophie et leurs familles de créer un véritable élan de solidarité. Aussi **l'association E.L.A. invite-t- elle le plus grand nombre à se mobiliser pour son combat. Cette campagne s'effectue en trois temps :**

- **18 octobre 2021 :** le temps de la réflexion avec la Dictée d'E.L.A .
- **Jeu**di 21 octobre 2021 : le temps de l'action avec un événement sportif : **cross des élèves de 6^e et de 5^e, organisé par les professeurs d'EPS de Magellan. Ces élèves-là (et des volontaires d'autres classes) seront munis de carnets à souche pour une collecte d'argent, déductible d'impôts, en accord avec Mme Viso, Principale du collège. Cette campagne est cautionnée par l'Éducation nationale. Les élèves inscrivent votre NOM et la somme donnée sur la souche du carnet. L'argent et les souches sont remis ensuite aux professeurs et envoyés à E.L.A.**
- **Juin 2022:** le temps de la récompense avec la cérémonie du Prix Ambassadeur



* **A propos d'ELA :** Fondée en 1992, l'Association Européenne contre les Leucodystrophies (ELA), parrainée depuis 19 ans par Zinédine Zidane, regroupe des familles qui se mobilisent pour vaincre ces maladies génétiques rares qui détruisent la myéline (la gaine des nerfs) du système nerveux. Chaque semaine en France, 3 à 6 enfants naissent atteints de ces pathologies qui entraînent progressivement la perte des fonctions vitales : la vue, l'ouïe, la mémoire, la locomotion... L'Association, reconnue d'utilité publique depuis 1996, a 4 missions principales :

Un grand merci à toutes et tous pour votre participation solidaire !
Les professeurs d'E.P.S. du collège Magellan et Mme Georges- Bonnin

